

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mardi 27 janvier 2026

Agir autrement : pour une ville résiliente, juste et humaine ! Séverine Magdelaine dévoile les grandes lignes de son projet pour Illkirch-Graffenstaden

Séverine Magdelaine, tête de liste aux élections municipales 2026 à Illkirch-Graffenstaden, et son collectif citoyen, présentent un projet de vie alternatif juste, réaliste et ancré dans le quotidien des illkirchois. Fruit de deux ans de concertation, ce projet propose des réponses concrètes aux défis du logement, des mobilités, du cadre de vie, des familles, des ainés et des solidarités, pour une ville juste, durable et unie.

Un projet né de l'intelligence collective

Depuis deux ans, plus de 50 illkirchois – jeunes, parents, retraités, acteurs du secteur privé et public, du milieu associatif, d'artisans et d'entrepreneurs – se sont réunis autour de Séverine Magdelaine pour co-construire une vision commune. Ateliers participatifs, marches exploratoires, débats mouvants : cette démarche a permis d'identifier des leviers d'action concrets pour améliorer le quotidien. "Nous avons fait le choix de l'écoute et du dialogue pour bâtir un projet qui répond aux attentes réelles des habitants, pas à des idéologies," souligne Séverine Magdelaine.

Quatre axes pour une ville résiliente et inclusive

Le projet s'articule autour de quatre priorités :

- **Une ville inclusive** : où chacune et chacun, peut s'épanouir et s'émanciper.
- **Une ville durable** : qui préserve et garantit un cadre de vie sain et agréable.
- **Une ville accueillante** : où se loger, se déplacer et accéder aux services est simple et sécurisé.
- **Une ville attractive** : avec des commerces, des entreprises et des services de proximité dynamiques dans tous les quartiers de la ville.

Des mesures phares pour agir dès 2026

- **Logement : Répondre aux besoins sans densification excessive.**
Travailler à la remise sur le marché des logements vacants (plus de 1000 sur la ville), favoriser les colocations intergénérationnelles, anticiper les ventes de maisons et travailler en partenariat avec les promoteurs pour un habitat raisonné et durable.

- **Mobilités / Déplacements : Vers des solutions multimodales sûres et simples.**
Redynamiser la Gare d'Illkirch-Graffenstaden pour en faire une vraie solution de déplacement, réaménager les principaux axes de déplacement pour améliorer la cohabitation des piétons/trottinettes/cyclistes/automobilistes, mettre en place des navettes gratuites qui facilitent les interconnections et mutualiser les parkings existants pour répondre aux besoins en stationnement.

- **Cadre de vie et environnement : Des quartiers agréables à vivre toute l'année avec plus d'ombre et de fraîcheur.**
Réaménager les axes principaux comme la route Burkel, pour en faire des voiries qui respirent, plus végétalisées, plus ombragées, avec des cheminements apaisés, planter des jardins-forêt pour favoriser la biodiversité, créer des aires de jeux nature et désimperméabiliser les cours d'école (cours d'école oasis)

- **Emploi / Développement économique**
Déployer le Bus de l'Emploi : un accélérateur d'opportunités pour les jeunes et les personnes éloignées du marché du travail, en mobilisant les acteurs de l'emploi et les entreprises. Soutenir le développement de l'ESS avec la création d'une recyclerie, en réactivant le projet TZCLD-

- **Tissu associatif : Reconnaître les associations comme de véritables partenaires du lien social**
Créer la Maison des associations pour soutenir leur développement, leur mise en réseau, les tâches administratives. Encourager l'engagement associatif grâce à un Pass Bénévole, et mettre en place un fonds d'innovation associative pour encourager les initiatives nouvelles !

- **Tranquillité publique : Se sentir en sécurité et en confiance.**
Refaire de la médiation une priorité, revoir les missions de la police municipale pour plus de proximité, de présence et d'écoute. Mettre en œuvre le projet de nouveau centre socio-culturel avec un lieu dédié pour les jeunes. S'appuyer sur la culture "hors-les-murs" dans tous les quartiers pour recréer de la cohésion sociale

- **Services de proximité : une ville à taille humaine "Tout à 15min".**
Faire de la ville un territoire où tous les services sont accessibles en 15 min à pied. Créer dans chaque quartier un point de livraison en circuit court de produits locaux et de saison. Mettre en place une permanence mobile type « France Services » pour un accompagnement aux démarches administratives. Déployer le Bus de l'Emploi : un accélérateur d'opportunités pour les jeunes et les personnes éloignées du marché du travail, en mobilisant les acteurs de l'emploi et les entreprises.

- **Petite enfance / Enfance : des familles écoutées et accompagnées.**
Réaliser le Pôle Petite Enfance réunissant tous les services pour accompagner l'éveil des tout-petits et soutenir les familles. Expérimenter l'école du dehors pour stimuler la curiosité des enfants en les reconnectant à la nature pour un apprentissage serein et épanouissant. Mettre en place la gratuité des fournitures scolaires dès la rentrée.
- **Sport / Culture : des leviers puissants pour faire renaitre de la cohésion sociale et l'émancipation**
Obtenir la réouverture de la piscine de la Hardt et instaurer une Journée des Olympiades pour toutes et tous : multigénérations, multicapacités... une seule flamme ! Côté culture, on sort des murs : spectacles et animations investissent tous les quartiers, un nouveau festival met en lumière les artistes locaux, et un pack culture est offert aux maternels pour éveiller les tout-petits aux pratiques artistiques.
- **Alimentation locale et solidaire : manger mieux, responsable et solidaire.**
Reprendre la main sur la production des repas scolaires pour offrir des menus locaux, sains et de qualité, et développer une agriculture bio et locale. Des repas à 1€ seront proposés aux personnes les plus fragiles. La ville soutiendra également l'installation de commerces en circuits courts et en vrac, pour une alimentation durable, accessible et ancrée dans le territoire.

Une méthode : Penser autrement, “Aller vers” et soutenir les initiatives locales

Le projet de Séverine Magdelaine se distingue par une approche pragmatique : pas de promesses creuses, mais des solutions construites et ajustées avec les habitants. "La démocratie participative ne se décrète pas, elle se vit. Nous voulons une ville où les décisions se prennent avec les habitants, pour les habitants" insiste-t-elle. Pour poursuivre le développement d'Illkirch-Graffenstaden, il est plus que jamais nécessaire d'agir autrement, aller davantage vers les habitants, explorer de nouvelles façons de faire et travailler main dans la main avec tous les acteurs du territoire pour trouver un juste équilibre, mieux gérer nos ressources et nos espaces, tout en encourageant les initiatives locales. La ville doit rassembler, faciliter et soutenir.

À propos de Séverine Magdelaine

Séverine Magdelaine, tête de liste aux élections municipales 2026, incarne une politique de l'engagement sincère et sérieux. Fidèle à l'héritage de Jacques Bigot, son parcours et son expérience lui confèrent une légitimité solide pour porter un projet social, écologique et rassembleur. "Je ne suis pas là pour les honneurs, mais pour faire avancer Illkirch-Graffenstaden, avec humilité et détermination," affirme-t-elle.

Née à Strasbourg et élevée entre la Meinau, le Neuhof et Illkirch-Graffenstaden, Séverine a grandi avec des valeurs fortes : solidarité, respect de la nature et justice. Aînée d'une fratrie de trois enfants, elle a appris très tôt l'importance de l'entraide et de la défense des plus fragiles, une conviction transmise par sa mère.

De son père, elle a retenu la rigueur et le sens "du travail bien fait, toujours".

Installée depuis 22 ans à Illkirch-Graffenstaden, elle y a élevé ses deux enfants, bénéficiant des atouts éducatifs, culturels et sportifs de la ville. Avec sa famille, ils y ont trouvé un équilibre : une ville à taille humaine, accessible et dynamique où l'essentiel reste l'humain. Son engagement politique naît avec le réaménagement du centre-ville, notamment le Forum de l'Ill, symbole de renouveau. Depuis 2008, elle agit aux côtés de Jacques Bigot et Claude Froehly. En 2014, elle devient Maire adjointe à la Politique de l'Enfance, puis Première adjointe en 2016. Aujourd'hui, elle veut mettre son expérience au service d'un projet collectif et responsable.

Contact presse

Claire Granet

06 49 80 01 18

granet.claire@gmail.com